
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов о работе 

Думы Ставропольского края с 7 по 16 марта 2018 года 

 

За период с 7 по 16 марта 2018 года деятельность краевой Думы и 

депутатов была освещена в 46 публикациях СМИ (без учёта 

поздравлений). 

12 марта первый заместитель председателя Думы Ставропольского 

края Дмитрий Судавцов провел еженедельное рабочее совещание депутатов 

и руководителей подразделений аппарата парламента. 

Телеканал ГТРК "Ставрополье" от 12 марта сообщил, что 

участники совещания говорили о предстоящих выборах президента страны. 

Дмитрий Судавцов призвал каждого депутата поучаствовать в 

предвыборной кампании в своих округах. "Прошу депутатов проехать по 

своим территориям, обратить внимание на состояние участковых 

избирательных участков и при необходимости помочь органам местного 

самоуправления в наведении там порядка", - заявил Судавцов. Говорили и о 

погоде. Несмотря на минусовую температуру, парламентарии готовятся к 

теплой весне. Как только установится стабильный плюс, народные 

избранники вместе с горожанами выйдут на субботники. 

В сюжете телеканала "26 регион" отмечалось, что парламентарии 

обсудили также проблему обманутых дольщиков в Ессентуках, где появился 

ещё один недобросовестный застройщик. Жители города-курорта не могут 

получить ключи от своих квартир, несмотря на жесткие меры контроля за 

строительными компаниями со стороны народных избранников и 

правительства края. Обсудили на совещании и перспективы развития 

ипотечного кредитования в крае. Возможно, в скором времени жители 

региона смогут решить свои жилищные проблемы, воспользовавшись 

сниженной процентной ставкой. Как рассказал председатель комитета по 

экономическому развитию, собственности, инвестициям, курортам и туризму 

Валерий Назаренко, этот вопрос будет обсуждаться на заседании Совета по 

взаимодействию с кредитными организациями при Думе СК. 

В ближайшее время Дума Ставропольского края рассмотрит проект 

закона, который отменит особые требования к заведениям общепита, 

продающим алкоголь, сообщил телеканал "Своё ТВ" от 12 марта. На 

федеральном уровне правила торговли алкоголем уже упростили, теперь свои 

изменения в законодательство должны внести региональные парламенты. 

Например, прежний документ запрещал продавать алкоголь с 23 часов вечера 

до 11 утра в заведениях, где нет охранников, видеонаблюдения и тревожной 

кнопки. "Если раньше кафе или рестораны обязаны были заключить договор 

с охранным предприятием, плюс видеонаблюдение, то сейчас федеральным 

законом предусматривается снятие всех этих норм", – рассказал глава 

комитета Думы Ставропольского края по экономическому развитию 

Валерий Назаренко. Кроме того, регионы теперь лишены возможности 
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устанавливать любые дополнительные ограничения на продажу алкоголя в 

кафе, барах, ресторанах и других заведениях общепита.  

Глава комитета по образованию, культуре, науке, молодежной 

политике, средствам массовой информации и физической культуре Артур 

Насонов сообщил, что в работе находятся проекты постановлений Думы об 

аккредитации представителей СМИ и учреждении наград краевого 

парламента для победителей ряда профессиональных конкурсов, написала 

газета "Ставропольская правда", № 26 от 13 марта. Председатель 

комитета по промышленности, энергетике, строительству и ЖКХ Игорь 

Андрющенко рассказал, что подготовлен проект отзыва на федеральный 

законопроект, вносящий ряд изменений в Жилищный кодекс Российской 

Федерации. Они касаются порядка управления многоквартирными жилыми 

домами. Дмитрий Судавцов также обозначил ряд актуальных вопросов. 

Среди них проблема пересчета налога на имущество организаций при 

изменении кадастровой стоимости объектов собственности в текущем 

налоговом периоде. Он попросил профильный комитет краевого парламента 

провести по данному вопросу совещание, чтобы понять, как решить эту 

проблему на законодательном уровне. Более подробная информация о 

совещании была опубликована в газете "Ставропольская правда", № 28 от 

16 марта. 

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 
Газеты "Левокумье", № 17-18 от 7 марта и "Благодарненские вести", 

№ 16-17 от 7 марта написали о прошедшем в Думе Ставропольского края 

награждении победителей регионального этапа Всероссийского конкурса 

журналистов "Экономическое возрождение России", проводимого с 1993 

года под эгидой Торгово-промышленной палаты Российской Федерации и 

Союза журналистов России. В церемонии приняли участие председатель 

комитета краевого парламента по образованию, культуре, науке, молодёжной 

политике, средствам массовой информации и физической культуре Артур 

Насонов, министр экономического развития края Валерий Сизов, президент 

ТПП Ставропольского края Борис Оболенец, представители бизнес-

сообщества и партнеры мероприятия. 

Председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов принял 

участие в приёме вдов и матерей военнослужащих – Героев Российской 

Федерации, погибших в ходе боевых действий на Северном Кавказе и при 

исполнении обязанностей военной службы, который состоялся в 

правительстве края в канун 8 марта. Обращаясь к участницам мероприятия, 

спикер краевого парламента отметил, что они – пример настоящей стойкости, 

верности и силы духа. "Вам выпало тяжелейшее испытание – потеря 

близкого и родного человека. Но вы не сломались, не опустили руки. Вы 

продолжаете жить во имя светлой памяти своих любимых людей", – 

подчеркнул Геннадий Ягубов. От имени депутатского корпуса председатель 

Думы поздравил женщин с наступающим праздником весны и красоты, 
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пожелал им крепкого здоровья и счастья на долгие годы. Сюжеты о встрече 7 

марта  показали телеканалы "Своё ТВ",  ГТРК "Ставрополье" и "26 

регион". 

Газета "Кавказская здравница", № 26 от 8 марта написала об 

открытии нового корпуса школы № 8 Заполотнянского района города 

Ессентуки, рассчитанного на 504 места. Экскурсию по новому корпусу 

школы провела директор Ирина Кубрицкая. А показать было что в этом 

современном здании. Площадь его составляет 10 тысяч 324 квадратных 

метра, и здесь располагаются: 32 учебных кабинета, два спортивных зала, 

столовая на 194 посадочных места с новейшим кухонным оборудованием, 

великолепный актовый зал на 194 места, два тира. При этом все кабинеты 

имеют все необходимое для ведения успешного учебного процесса. 

Привлекает внимание класс, где находится музей воинской славы. В новом 

корпусе школы будут проходить обучение учащиеся от пятого до 

одиннадцатого классов. Начальные классы будут располагаться в старом 

здании школы, которое также будет реконструироваться. Необходимые 307 

млн рублей на завершение строительства нового корпуса школы были 

заложены в государственной программе "Развитие Северо-Кавказского 

федерального округа" до 2025 года. "Благодаря усилиям, прежде всего, 

губернатора и правительства края, депутатского корпуса, городских 

властей, – подчеркнул заместитель председателя комитета по 

промышленности, строительству, жилищно-коммунальному хозяйству Думы 

Ставропольского края Александр Сысоев, – удалось в короткие сроки 

выполнить данную работу на объекте, которого жители города ждали 

много лет". 

Газета "Ставропольская правда", № 26 от 13 марта опубликовала 

информацию о расширенном заседании коллегии Министерства культуры 

Ставропольского края, которое провела министр культуры СК Татьяна 

Лихачёва. В работе коллегии принял участие новый куратор отрасли от 

краевого парламента - председатель комитета Думы Ставропольского края по 

образованию, культуре, науке, молодежной политике, средствам массовой 

информации и физической культуре Артур Насонов.  

Газета "Искра", № 17 от 13 марта написала о трудовой деятельности 

депутата Думы Ставропольского края Валентина Габединовича 

Аргашокова, рабочий день которого расписан буквально поминутно. 

Сельскохозяйственное производство, которым ему выпало заниматься 

довольно долгое время, не предполагает выходных дней, как для 

руководителя, так и для всех занятых в нем людей. Предприятия, где он 

являлся генеральным директором, имели различные направления. Это и 

сельхозпроизводство, и спорт, и рынок. В настоящее время 

Валентин Аргашоков является членом комитета Думы Ставропольского 

края по экономическому развитию, торговле, инвестициям и собственности, 

членом комитета по бюджету, налогам и финансово-кредитной политике, 

членом фракции Всероссийской политической Партии "ЕДИНАЯ РОССИЯ", 
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руководителем депутатской группы "Кавказские Минеральные Воды". Это 

большая и напряженная работа, требующая приложения всех сил. Несмотря 

на загруженность в решении задач сегодняшнего дня, Валентин 

Габединович не остается в стороне от тех, кому нужны поддержка и 

помощь. Важным для себя делом он считает вопросы развития социальной 

сферы населенных пунктов, заботу о ветеранах труда и участниках Великой 

Отечественной войны и, конечно, благотворительность, а также многие 

другие вопросы жизни Ставрополья. 

6 марта Степновский район с рабочим визитом посетили депутат 

Государственной Думы РФ А.Ф. Лавриненко и депутат Думы СК 

Д.И. Шуваев, написала газета "Степновские вести", № 18 от 13 марта. 

Встречу с жителями района они начали в селе Иргаклы с посещения 

Иргаклинского КДЦ и социально - оздоровительного отделения Центра 

социального обслуживания населения. Все объекты получили высокую 

оценку, отмечен достойный уровень услуг, оказываемых ими сельскому 

населению. Почетные гости поздравили женщин с наступающим праздником 

и вручили Благодарственные письма Государственной Думы. Затем депутаты 

стали участниками торжественного приема главой Степновского 

муниципального района женщин-руководителей, посвященного 8 марта. 

Каждой участнице были вручены грамоты за активное участие в жизни 

Всероссийской политической партии "Единая Россия" от секретаря 

Ставропольского регионального отделения партии Г.В. Ягубова и дипломы 

признания в номинациях. Продолжился день в поселке Верхнестепной, где 

состоялась встреча с директором СПК п/з "Восток" П.В. Лобановым. 

Депутаты МО Верхнестепновского сельсовета В.М. Лутошкина и 

Е.Д. Горина удостоены Благодарственных писем от депутата Думы 

Ставропольского края Д.И. Шуваева.  

В администрации Грачевского района накануне Международного 

женского дня прошло торжественное мероприятие, на котором собрались 

представительницы прекрасного пола, занятые во всех отраслях народного 

хозяйства и общественной жизни, написала газета "Вперёд", № 19 от 13 

марта. Лучшие из лучших в своем деле были отмечены в различных 

номинациях. Из рук главы районной администрации Романа Коврыги дамы 

получили заслуженные награды и цветы. Также на мероприятии чествовали 

женщин-тружениц, многодетных матерей, работниц здравоохранения, 

культуры, социальной сферы, принимающих активное участие в жизни 

района. Им тоже были вручены благодарственные письма, цветы и сувениры. 

Для виновниц торжества прошел небольшой концерт, а чтобы их поздравить, 

в район специально приехали почетные гости, среди которых были член 

президиума краевого совета женщин Р. Ф. Гударенко и помощник депутата 

Думы Ставропольского края В.И. Трухачева В.В. Лукьянова. 

В ауле Юсуп-Кулакский состоялось выездное заседание региональной 

общественной организации "Национальная организация туркмен 

Ставропольского края" под председательством М. П. Хаджиева. Участие в 
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нем приняла помощник депутата Думы СК Н.О. Новопашина 

А.Н. Тертышникова. В ходе мероприятия был рассмотрен ряд вопросов, 

связанных с проблемами жителей аула Юсуп-Кулакский, с 

профилактической работой, проводимой среди населения по 

предупреждению возможных межнациональных конфликтов, проявлений 

этнического и религиозного экстремизма в период подготовки и проведения 

выборов Президента Российской Федерации. Об этом написала газета 

"Степные зори", № 17 от 13 марта. 

Газета "Приманычские степи", № 17 от 13 марта сообщила, что Дума 

Ставропольского края поддержала поправки в закон о бюджете, которые 

позволят в 2018 году направить на закупку коммунальной техники более 64 

млн. рублей. Средства региональной казны выделяются на эти цели впервые 

за восемь лет. Сейчас в министерстве ЖКХ Ставропольского края на 

основании заявок местных администраций формируется сводный список 

необходимых агрегатов. Самые востребованные позиции - подметально-

уборочные машины. 

В этом же номере газеты "Приманычские степи" отмечалось, что в 

2017 году деятельность пищевых и перерабатывающих производств 

Ставрополья принесла в региональный бюджет более девяти миллиардов 

рублей в виде налогов. Господдержка была оказана 11 предприятиям края на 

сумму более 6,5 миллиона рублей. Такие цифры прозвучали в ходе заседания 

профильного комитета Думы СК. Вместе с тем депутаты отметили, что, 

несмотря на положительную динамику в отрасли, острой проблемой остается 

низкий уровень представительства товаров ставропольских производителей в 

розничных торговых сетях.  

Газета "Рассвет", № 16 от 14 марта написала о завершившемся в 

посёлке Ягодном Магаданской области международном турнире по боксу. В 

состязаниях приняли участие 150 спортсменов из семи стран и десяти 

регионов России. Среди них в составе ставропольской делегации был 

бывший воспитанник боксёрского клуба "Дружба" Эльдар Айполатов 

(уроженец аула Чур). Выиграв в четырёх поединках, Эльдар завоевал первое 

место и золотую медаль в весовой категории до 60 кг. Также он был назван 

лучшим боксёром турнира. В здании краевой Думы депутат Игорь 

Андрющенко вручил юному спортсмену памятный подарок от Думы, 

поздравил его с победой и пожелал дальнейших успехов в учёбе и спорте.  

В правительстве Ставропольского края состоялось общее собрание 

членов Регионального отделения Российского военно-исторического 

общества в Ставропольском крае. Участие в мероприятии приняли спикер 

краевой Думы Геннадий Ягубов, депутаты Сергей Шевелёв, Игорь 

Андрющенко и Виктор Лозовой. Почётными гостями также стали 

губернатор Ставрополья Владимир Владимиров, члены краевого 

правительства, представители общественных организаций, военнослужащие. 

На собрании были подведены итоги двухлетней работы. Председатель РВИО 

Сергей Шевелев вручил губернатору учрежденную организацией награду – 
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медаль имени Риммы Ивановой за сотрудничество и заслуги в деле военно-

патриотического просвещения и воспитания. Он отметил, что Ставрополье 

является родиной множества героев. Около 320 тысяч земляков ушли на 

фронты Великой Отечественной войны, 170 тысяч из них погибли и пропали 

без вести. А в военных конфликтах, которые произошли после 1945 года, 

защищая интересы Отечества, погибли более 600 ставропольцев, в крае 

сегодня живут более 42 тысяч участников боевых действий этого периода. 

Чтобы рассказать о них, отделение РВИО при поддержке губернатора начало 

акцию "Герои нашего времени". Завершат ее к Дню края книга и фильм, 

написали газеты  "Ставропольская правда", № 27 от 14 марта и "Бизнес 

КМВ" от 13 марта. 
Председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов и 

депутаты краевого парламента приняли участие в краевой конференции 

"Об итогах работы агропромышленного комплекса Ставропольского края в 

2017 году и задачах на 2018 год". Мероприятие в рамках своего визита 

посетили заместитель председателя правительства РФ Аркадий Дворкович и 

заместитель министра сельского хозяйства РФ Джамбулат Хатуов. Аркадий 

Дворкович положительно оценил успешное развитие агарной отрасли 

Ставрополья, поблагодарил специалистов сельского хозяйства за 

преданность делу и эффективную работу. Он также подробно рассказал о 

том, как российский АПК развивается и какие задачи стоят в будущем, 

обсудил многие актуальные вопросы, в том числе, государственную 

поддержку аграриев, которая будет продолжена и увеличена, кредитование 

сельхозтоваропроизводителей, приток инвестиций в АПК. Информация об 

этом была опубликована в газетах "Бизнес КМВ" от 13 марта, 

"Ставропольская правда", № 27 от 14 марта и "Вечерний Ставрополь", № 

46-47 от 15 марта. Как сообщил телеканал "26 регион" от 13 марта, 

последние 5 лет в сельском хозяйстве края наблюдается прирост практически 

по всем показателям. На первых позициях – выращивание овощей закрытого 

грунта. Сегодня в регионе теплицы занимают 190 гектаров. В планах у 

краевого минсельхоза – увеличить эту цифру до 253 и тем самым стать 

лидерами по производству тепличных овощей в стране. В этом году, 

благодаря активной реализации различных мер господдержки, в крае 

откроется сразу несколько новых теплиц. Об этом в своём выступлении 

говорил министр сельского хозяйства Ставропольского края Владимир 

Ситников. Меры господдержки определяют инвестиционную 

привлекательность региона. Только за последние 5 лет правительству 

Ставрополья удалось привлечь в край средств практически на 100 млрд 

рублей и воплотить в жизнь 50 крупных инвестпроектов. Отдельное 

внимание в 2018 году минсельхоз края уделит развитию животноводства. 

Более подробная информация об этом была опубликована в газете 

"Ставропольская правда", № 28 от 16 марта. 

В селе Привольном Красногвардейского района олимпийский чемпион 

Атланты-1996 Андрей Чемеркин с Виктором Криуновым провели в школе 
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так называемый олимпийский урок. Актовый зал местного Дома культуры 

был переполнен детьми и учителями, родителями, бабушками и дедушками. 

Вопросы из самых различных областей задавали все, но больше всех 

неподдельный живой интерес проявляли дети. Андрей Чемеркин с присущим 

ему чувством юмора и легкой иронией не только отпускал шутки, но и 

поднимал в разговоре серьезные темы, пишет "Ставропольская правда", 

№ 27 от 14 марта,. По словам Чемеркина, сегодня в стране и крае создаются 

такие условия для занятий физической культурой и спортом, о которых не 

приходилось и мечтать. "Сколько себя помню, никогда на Ставрополье не 

строилось столько спортивных сооружений, как сейчас", – отметил он. В 

этом Андрей Чемеркин видит большую заслугу губернатора Владимира 

Владимирова, председателя краевой Думы Геннадия Ягубова, министра 

спорта края Романа Маркова, которые стараются вывести Ставрополье с 

обочины спортивного движения в стране. 

7 марта двери районного Дома культуры города Благодарного  

гостеприимно распахнулись, приглашая зрителей на традиционный 

праздничный концерт в честь Международного женского дня. В фойе взгляд 

радовала выставка работ участников фотоконкурса "Краса России" и 

чудесных текстильных кукол, изготовленных местными рукодельницами. А 

со сцены в адрес всех женщин района звучали прекрасные стихи, душевные 

песни и теплые пожелания. Особенно торжественно чествовали в этот день 

представительниц разных профессий, добившихся высоких результатов в 

своей сфере деятельности, написала газета "Благодарненские вести", №18 от 

14 марта. Благодарственные письма от депутатов Думы СК за многолетний 

добросовестный труд были вручены: М.Н. Демченко - технологу филиала 

"Мясоптицекомбинат "Благодарненский" ЗАО "Ставропольский бройлер"; 

Г.С. Кочековой - заведующей детским садом №27; Г.А. Лапиной, директору 

СОШ №4; вокалистке Благодарненской городской клубной системы 

И. Стеценко.  

О праздничном концерте, посвящённом к Международному женскому 

дню, который прошёл в селе Кочубеевском, написала газета "Звезда 

Прикубанья", № 17-18 от 14 марта. Поздравить представительниц 

прекрасного пола также приехали депутаты Думы Ставропольского края: 

председатель комитета по бюджету, налогам и кредитной политике Юрий 

Белый  и депутат Владимир Шевченко. Они поздравили всех с праздником 

весны и отметили, что именно благодаря женщинам живем мы, пожелали 

всем представительницам прекрасного пола успехов во всех делах, 

семейного благополучия и мира в каждом доме. Юрий Белый вручил 

некоторым представительницам прекрасного пола Почетные грамоты 

Губернатора и Думы Ставропольского края.   

Председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов принял 

участие в торжественном открытии  городской  поликлиники №4 в юго-

западном районе Ставрополя. Поликлинический комплекс открывали вместе 

с жителями микрорайона, врачами и строителями заместитель 
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сопредседателя Центрального штаба ОНФ, вице-спикер Госдумы РФ Ольга 

Тимофеева, губернатор Ставропольского края Владимир Владимиров, глава 

города Ставрополя Андрей Джатдоев, представители краевых ведомств. 

"Президент в своем Послании Федеральному Собранию говорил о доступной 

современной и качественной медицинской помощи. Для населения страны 

это действительно первоочередная потребность. Мы все хотим вступить в 

"клуб 80 плюс", то есть жить долго, а для этого нужны современные 

методы лечения и профилактики. Я очень рада, что в моем избирательном 

округе жители уже сейчас получили такую возможность, - отметила на 

открытии поликлиники сопредседатель Центрального штаба ОНФ, 

заместитель председателя Госдумы РФ Ольга Тимофеева, которая лично 

курировала строительство  объекта.  Вице-спикер также отметила, что новое 

медучреждение должно стать центром компетенций, здесь должны работать 

опытные высококлассные врачи. Поликлиника должна соответствовать 

стандартам "бережливой поликлиники", когда дорожат временем пациента, 

не заставляя больных бегать по этажам, а предлагают удобное обслуживание.  

Здесь будут работать открытая регистратура и терминал электронной 

очереди, вестись ежедневная запись по времени к "узким" специалистам. 

Информация об этом была опубликована в газетах "Ставропольская 

правда", № 26 от 13 марта, "Вечерний Ставрополь", № 45 от 14 марта, 

"МК-Кавказ", № 12 от 14 марта.   

Судя по опросам общественного мнения, решение проблем 

здравоохранения россияне называют в числе приоритетных. Поэтому 

внимание, которое уделил этому вопросу в своем Послании Федеральному 

Собранию Президент России, порадовало и обнадежило многих. 

Правительство страны уже приняло ряд финансовых решений о выделении 

дополнительных миллиардных инвестиций на нужды детского 

здравоохранения, развитие сельской медицины. В приоритете и ряд других 

направлений. Очевидно, что потребуется активизация усилий властей и на 

местах. О болевых точках здравоохранения Ставропольского края, а также о 

том, что предпринимается для решения самых острых проблем, в интервью 

газете "МК-Кавказ", №12 от 14 марта рассказала председатель комитета 

по социальной политике и здравоохранению Думы Ставропольского края 

Валентина Муравьева. 

Депутаты Думы Ставропольского края Игорь Николаев и Николай 

Мурашко приняли участие в открытии нового современного тепличного 

комплекса в Андроповском районе.  Как сообщил телеканал "26 регион" от 

14 марта, в год здесь планируют получать 6 тысяч тонн овощей. 

Выращивать овощи круглый год будут, используя капельное орошение и 

современные технологии без использования химикатов. Новое предприятие 

начали возводить, используя меры господдержки. На ставропольскую землю 

предпринимателей привлекли многочисленные льготы, которые 

потенциальным инвесторам предлагает краевое правительство.  Тепличный 

комплекс обеспечил Андроповский район новыми рабочими местами. Здесь 
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уже трудятся 182 человека, но инвесторы планируют расширять площади 

производства. Сюжет об открытии тепличного комплекса также показал 

телеканал ГТРК "Ставрополье" от 15 марта.        

Председатель комитета Думы Ставропольского края по социальной 

политике и здравоохранению Валентина Муравьёва приняла участие в 

работе форума "Здоровье без границ", который прошёл в Ставрополе. Как 

сообщил телеканал "АТВ-Ставрополь" от 14 марта, в рамках мероприятия 

прошло обсуждение реализации проекта "Бережливая поликлиника", 

который активно внедряется в поликлиниках Ставрополья с июля 2017 года.  

Первыми к проекту подключили городскую консультационно-

диагностическую поликлинику и городскую детскую клиническую 

поликлинику № 2. Затем к ним присоединились ставропольская поликлиника 

№ 1 и районные поликлиники Изобильного, Минеральных вод и 

Благодарного.  Утвержден план-график включения медицинских 

организаций края в программу на 2018−2019 гг. Он включает в себя 40 

подведомственных учреждений здравоохранения региона. Телеканал "26 

регион" от 14 марта сообщил, что на трёх дискуссионных площадках 

работники медицинских учреждений и чиновники из профильного 

министерства обсудили существующие практики по работе с людьми 

старшего поколения, а также повышения доступности медпомощи. Как 

отметила Валентина Муравьёва, в Ставропольском крае есть опыт работы и 

геронтологических  центров, и гериартрических  отделений. В поликлиники 

вводятся должности врачей гериартров. По словам Муравьёвой, это очень 

важно, поскольку у пожилых людей, как правило, не одно, а сразу несколько 

заболеваний.        

В Торгово-промышленной палате Ставропольского края состоялось 

обсуждение изменений законодательства в сфере вывоза мусора. Новая 

реформа не всем принесла пользу, сообщил телеканал "26 регион" от 14 

марта. В минусе оказались местные предприниматели. Бизнесмены 

собрались, чтобы обсудить возросший тариф и другие возникшие проблемы. 

Недоверие у многих вызвали утверждённые в крае нормативы и предельный 

тариф на новую коммунальную услугу. В Ставрополе и западной части края 

это 694 рубля за один кубометр отходов. В пределах этой цифры 

регулировать цену для конкретного учреждения или предприятия  может 

только региональный оператор. По словам депутата Думы Ставропольского 

края Александра Сысоева, недоверие у населения  вызывает и большая 

разница между тарифами в соседних регионах. Многие предприниматели, 

которые работали в сфере вывоза мусора до 1 января, говорят об 

искусственном вытеснении с рынка, ведь после мусорной реформы 

продолжать свою деятельность коммерсантам стало в разы сложнее. 

Представители бизнеса надеются продолжить диалог с органами власти и 

заинтересованными структурами для разрешения возникающих проблем. В 

сюжете также было показано участие в обсуждении заместителя 

председателя Думы Ставропольского края Виктора Гончарова.      
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Газета "Сельская новь", № 16 от 14 марта написала о традиционном 

праздничном мероприятии, посвящённом первому весеннему празднику – 8 

марта, которое прошло в Доме культуры села Красногвардейского. К 

аудитории со словами поздравлений  обратились депутат Госдумы РФ 

Михаил Кузьмин, депутат краевой Думы Анатолий Жданов и глава района 

Константин Ишков. Вместе они вручили награды и подарки. На сцене 

чествовали сотрудниц районной больницы и соцобслуживания, 

председателей уличных комитетов и председателей ветеранских 

организаций, многодетных мам и школьниц.       

6 марта в Доме культуры города Будённовска прошёл концерт, 

посвящённый Международному женскому дню. Газета "Вестник Прикумья", 

№ 17 от 14 марта сообщила, что в зале собрались представительницы 

трудовых коллективов предприятий и организаций. Со сцены в их адрес 

звучали слова поздравлений, восхищения и признательности, комплименты 

от мужчин. Женщин тепло поздравили депутаты Думы Ставропольского края 

Г.В. Ягубов и А.В. Афонин.    

Доступность медицинских услуг городским и сельским жителям края 

обсудили на заседании комитета Думы Ставропольского края по 

социальной политике и здравоохранению под председательством 

Валентины Муравьёвой, сообщил телеканал "26 регион" от 15 марта. 

Участники говорили о проблемах сферы здравоохранения и о том, как 

наладить работу фельдшерско-акушерских пунктов на местах. Как было 

отмечено на заседании, на Ставрополье реализуется комплекс мер по 

развитию первичной медико-санитарной помощи.  Особое внимание в этом 

вопросе депутаты уделяют сельской местности, поскольку 40% населения 

нашего края живёт за пределами городов. В региональном парламенте 

решили обсудить опыт Белгородской области и позаимствовать у коллег из 

другого региона лучшие практики развития медицины в маленьких 

населённых пунктах. В сюжете отмечалось, что небольшие фельдшерско-

акушерские пункты в Ставропольском крае открываются регулярно, но 

сегодня есть и те, что требуют ремонта. В Думе края это понимают и 

развивают медицину на селе всеми возможными способами. Работают над 

поправками в бюджет, чтобы к деньгам из федеральной казны (в общей 

сложности около 37 миллионов на реконструкцию, строительство и 

транспорт для ФАПов) добавить и региональные средства. Следят депутаты 

и за тем, чтобы существующие пункты не закрывались из-за недостатка 

персонала или нехватки медикаментов. "Мы не закрыли в Ставропольском 

крае ни одного фельдшерско-акушерского пункта, в отличие от множества 

территорий Российской Федерации, - отметила в сюжете председатель 

комитета Валентина Муравьёва. - Поэтому нам немного проще решать 

эту задачу. Но они требуют капитального ремонта". Сегодня, благодаря 

поддержке правительства и краевых депутатов, ежегодно закладывающих 

немалые суммы на развитие в регионе сельского здравоохранения, сельские 

ФАПы оказывают ставропольцам самые разнообразные услуги. Ещё один 
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проект, который коснулся не только больниц краевой столицы, но и 

медучреждений районных центров – "Бережливая поликлиника". Он 

оптимизирует работу учреждений здравоохранения. Депутаты пристально 

следят за реализацией проекта в крае, однако предлагают наметить и новые 

векторы развития медицины – на этот раз технологические. Председатель 

Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов предложил руководителям 

лечебных заведений подумать над переводом учётной документации в 

электронный вид. Между тем, в Ставрополе планируют построить новый 

корпус онкологического центра. По мнению народных избранников, такая 

мера поможет разгрузить учреждения.      

Депутаты Думы Ставропольского края Александр Кузьмин и Андрей 

Юндин приняли участие в рабочей поездке губернатора Ставропольского 

края Владимира Владимирова на строительную площадку ледового дворца, 

который возводят в юго-западном районе города Ставрополя. В сюжете 

телеканала "26 регион" от 15 марта отмечалось, что физкультурно-

оздоровительный комплекс будет многофункциональным. Здесь уже залили 

ледовый каток. Помимо катка, здесь есть спортивный зал для занятий 

игровыми видами спорта, помещение для занятий йогой и танцами и многое 

другое. В настоящее время спортивный комплекс находится в завершающей 

стадии строительства, полное завершение которого, по словам губернатора, 

планируется на осень 2018 года.  Телеканал ГТРК "Ставрополье" напомнил, 

что появления этой ледовой арены в Ставрополе ждали с конца девяностых 

годов. С тех пор, как на пересечении улиц Тухачевского и 50 лет ВЛКСМ 

заложили первый камень и поставили забор. Не прошло тогда и пары 

месяцев, как строительство прекратилось. Спустя десять лет – весной 2008 

года на пустыре снова зашумела техника, но работы снова остановились, а 

сроки строительства неоднократно переносились. И только в сентябре 2017 

года работы возобновились.   

Банки готовы снижать процентную ставку по ипотеке. Об этом 

финансисты рассказали на совещании в Думе Ставропольского края, 

сообщил телеканал ГТРК "Ставрополье" от 15 марта. Программа 

максимум у кредитных организаций на ближайшие пять лет - не больше 7 

процентов годовых. Сейчас же средняя ипотечная ставка по краю - 9,5 

процента. Правда, доступна она лишь врачам, учителям, молодым и 

многодетным семьям. Для этого в краевом бюджете дополнительно 

предусмотрен миллиард рублей. Он пойдет на субсидирование банковских 

ставок. Программа поддержки стартует уже первого апреля. Банки отмечают, 

что в 2017 году спрос на ипотеку в крае вырос на 40 процентов, по 

сравнению с 2016 годом. Специалисты связывают это с ростом доходов 

жителей край. А это в свою очередь привело к тому, что заявки на кредиты 

стали чаще одобрять.  Средняя сумма ипотеки на Ставрополье - полтора 

миллиона рублей.  

Телеканал ГТРК "Ставрополье" от 15 марта сообщил о проходящем 

в Москве международном форуме "Россия - страна возможностей". Это 
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крупнейшая дискуссионная площадка для творческой и рабочей молодежи, 

активистов волонтерского движения, начинающих предпринимателей и 

опытных специалистов. В его работе принимают участие более шести тысяч 

человек. Платформа, идея создания которой принадлежит президенту 

Владимиру Путину, объединила сразу несколько глобальных конкурсов - 

WorldSkills, "Мой первый бизнес" и "Лидеры России". В числе 300 

финалистов - 19 ставропольцев, среди которых - депутат Думы 

Ставропольского края Виктор Надеин. Парламентарий поделился с 

журналистами своим мнением о мероприятии. Он отметил, что в рамках 

форума проходят семинары, встречи с ведущими лидерами, министрами и 

губернаторами. "Мы с коллегами в рабочем порядке обсуждаем, что можно 

применить у нас в регионе, что нужно развивать, какие новые технологии 

применять", - отметил Надеин. - "Самое главное, что нужно развиваться и 

процесс не должен останавливаться. Главная цель, чтобы жителям региона 

жилось лучше", - подытожил ставропольский депутат. 

Председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов принял 

участие в торжественной церемонии награждения лауреатов краевого 

смотра-конкурса "Лучший тренер и спортсмен" по итогам 2017 года.  Как 

сообщил телеканал ГТРК "Ставрополье" от 15 марта, на всероссийских и 

международных соревнованиях ставропольские спортсмены завоевали в 

прошлом году 157 золотых, 127 серебряных и 135 бронзовых медалей. В 

сборную России в минувшем году вошли 198 спортсменов и 15 тренеров края 

по 29 олимпийским и неолимпийским видам спорта. 

 

Обращения, поздравления депутатов 

Поздравление с Международным женским Днём 8 марта опубликовали: 

Г.В. Ягубов – в газетах "Искра", № 16 от 6 марта, "Наша жизнь", № 15 от 

6 марта, "Авангард", № 16 от 7 марта, "Александровская жизнь", № 17 от 7 

марта, "Приманычские степи", № 16 от 7 марта, "Панорама нашей жизни", 

№ 17-18 от 7 марта, "Степновские вести", № 17-18 от 7 марта, "Призыв", 

№ 16 от 7 марта, "Заря", № 16-17 от 7 марта, "Кавказская здравница", № 

26 от 8 марта, "Вестник Прикумья", № 16 от 7 марта, "Благодарненские 

вести", № 16-17 от 7 марта;  В.М. Афанасов – в газете "Искра", № 16 от 6 

марта; А.И. Жданов - в газетах "Знамя труда", № 15 от 6 марта, "Сельская 

новь", № 15 от 7 марта; В.И. Трухачёв - в газетах "Вперёд", № 18 от 6 

марта, "Петровские вести", № 16 от 7 марта; В.В. Надеин - в газетах 

"Авангард", № 16 от 7 марта, "Александровская жизнь", № 17 от 7 марта, 

"Георгиевские известия", № 17 от 7 марта; Д.И. Шуваев - в газетах 

"Панорама нашей жизни", № 17-18 от 7 марта, "Степновские вести", № 17-

18 от 7 марта; И.Л. Якименко - в газете "Александровская жизнь", № 17 

от 7 марта; И.И. Киц - в газетах "Вести Нефтекумья", № 10 от 7 марта, 

"Восход", № 15 от 7 марта, "Левокумье", № 17-18 от 7 марта; 

А.В. Завгороднев - в газете "Наше время", № 17 от 7 марта; 

И.В. Андрющенко - в газетах "Рассвет", № 15 от 7 марта, "Заря", № 16-17 
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от 7 марта; Н.А. Мурашко - в газете "Призыв", № 16 от 7 марта; 

В.Н. Назаренко - в газете "Георгиевские известия", № 17 от 7 марта; 

Р.А. Можейко - в газете "Левокумье", № 17-18 от 7 марта; А.Н. Назаренко 

– в газете "Благодарненские вести", № 16-17 от 7 марта. 

Поздравление с 80-летием Героя Социалистического труда, почётного 

гражданина Ставропольского края Алексея Алексеевича Шумского 

опубликовали: Ю.В. Белый и И.А. Богачёв  в газете "Ставропольские 

губернские ведомости", № 10 от 14 марта.   


